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Заседания Думы Ставропольского края  

28 января состоялось первое в этом году заседание Думы 

Ставропольского края. Как рассказал председатель краевого парламента 

Геннадий Ягубов, депутаты планируют принять в 2021 году 68 новых 

законопроектов, сообщил телеканал "Своё ТВ". Предстоит большая работа 

по реализации новых конституционных норм, по поддержке экономики и 

населения края, по преодолению последствий пандемии и работе с бюджетом 

региона.  "Сейчас идет серьѐзная работа по описанию и фиксации всех 

остатков, которые остались с прошлого года и в феврале мы будем 

работать над наполнением бюджета из остатков за предыдущие периоды", 

- отметил Ягубов.     

На заседании был принят закон о снижении налоговой нагрузки для 

предпринимателей, работающих по патенту. Изменения в закон о патентной 

системе налогообложения напрашивались с декабря, сообщил телеканал  

ГТРК "Ставрополье". Согласно документу, территория Ставрополья 

условно делится на восемь групп муниципалитетов, исходя из численности 

населения, стоимости квадратного метра торговой точки, совокупности 

налоговой нагрузки и активности бизнесменов. Эти показатели влияют 

на размер потенциально возможного годового дохода предпринимателей 

и соответственно на стоимость патента. Также предприниматели, которые 

осуществляют торговлю в помещениях до 51 квадратного метра, будут 

применять понижающий коэффициент 0,35. Страховые взносы теперь 

включены в стоимость патента. По мнению парламентариев, принятые меры 

помогут перевернуть представления о патенте в лучшую сторону. 

"Сегодняшняя редакция закона существенно снижает налоговое бремя для 

предпринимателей. Для нас важно было соблюсти баланс: обеспечить 

налоговые поступления в бюджет для выполнения социальных обязательств 

и поддержать предпринимателей. В итоге мы приняли документ, который 

учитывает требования федерального законодательства в налоговой сфере, 

а также мнения и потребности ставропольского бизнес-сообщества", — 

прокомментировал председатель краевой Думы Геннадий Ягубов (44 

публикации). 

Депутаты предложили напрямую объяснять бизнесу нововведения. 

Районам рекомендовали найти специалистов, кто сможет объяснить 

бизнесменам сколько и за что те будут платить.    

Несмотря на прения, новый закон одобрили практически единогласно, 

сообщил "Блокнот Ставрополь". Единственным воздержавшимся оказался  

зампред краевой Думы Александр Кузьмин. На протяжении всего заседания 

он также высказывался против принятия закона. "Судьбоносный проект, 
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касающийся десятков тысяч человек, рассматривался в комитете по 

бюджету методом телефонного опроса… В комитете не было обсуждения, 

изучения, оценки эффективности принятого решения. Члены комитета 

просто расписались в бланке. Для такого резонансного законопроекта, 

который затрагивает сферу малого бизнеса и огромное количество людей, 

это сомнительный метод", — приводит слова депутата newstracker.ru. При 

этом, по информации издания, новую редакцию закона не поддержали 

четыре депутата. Помимо воздержавшегося Александра Кузьмина, против 

проголосовали двое членов фракции КПРФ - Виктор Гончаров и Виктор 

Лозовой. А единорос Артур Насонов отказался от участия в голосовании.  

На заседании краевого парламента также приняли закон об 

инициативном бюджетировании. Документ создаѐт правовую основу для 

определения приоритетных направлений расходования бюджета. Это 

касается идей и проектов, которые предлагают жители края и в которых они 

готовы участвовать сами. "Закон предполагает высокую личную 

вовлечѐнность граждан в благоустройство и развитие населѐнных пунктов. 

Я уверен, что такой подход позволит не только эффективно и рационально 

использовать бюджетные средства, но и станет важным ресурсом 

развития наших муниципалитетов", — подчеркнул председатель Думы 

края Геннадий Ягубов. В 2021 году на поддержку местных инициатив в 

бюджете Ставропольского края предусмотрено более 400 миллионов рублей 

(13 публикаций).  

На заседании также назначили девять мировых судей и избрали 

представителей от Думы края в квалификационную комиссию адвокатской 

палаты Ставрополья.  

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 
Депутаты Думы Ставропольского края прокомментировали прошедшие 

23 января в нескольких городах края несанкционированные акции в 

поддержку Алексея Навального.  

Руководитель Регионального исполнительного комитета 

Ставропольского регионального отделения "Единой России" Дмитрий 

Шуваев считает, что главную роль в этой акции играли подготовленные 

провокаторы. "От своего бессилия организаторы пытались привлечь 

несовершеннолетних на несанкционированный митинг. Это доказывают 

многочисленные посты в социальных сетях, таких как Инстаграм и ТикТок, 

пользующиеся популярностью среди молодежи, в том числе и школьников. Я 

считаю произволом и нарушением российского законодательства 

привлечение к политическим играм несовершеннолетних, - говорит депутат. -

Мы знаем, что полиция была предупреждена и вела себя максимально 

корректно. Но тем не менее задержания состоялись. И все это из-за 

провокаторов, которые записывали на видео процесс и будут активно 

тиражировать эти записи в интернете. Со стороны партии "Единая 

Россия" хочу сказать, что мы будем следить за обстановкой в нашем крае 
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и, при необходимости, незамедлительно реагировать на подобные 

провокации совместно с региональными правоохранительными органами" (7 

публикаций). 

Вице-спикер регионального парламента Александр Кузьмин 

рассказал, что никто не запрещает людям выражать свою точку зрения, но 

делать это следует в рамках закона. Парламентарий посоветовал 

организаторам демонстраций получать разрешение на их проведение в 

установленном порядке. Тогда у правоохранительных органов не возникнет 

никаких вопросов ни к участникам акции, ни к тем, кто собрал их вместе. 

"Россиянам следует участвовать в санкционированных властью митингах: 

высказывать свои протесты, недовольства и пожелания", — подчеркнул 

Александр Кузьмин. Депутат отметил, что порой звучат мнения о том, что 

законодательство в отношении митингов излишне жѐсткое, но действующие 

нормы права необходимо соблюдать независимо от их строгости. Зампред 

краевой думы посоветовал недовольным принимать участие в выборах, 

побеждать и легально продвигать изменения в законодательство (11 

публикаций). 

Депутат Думы Ставропольского края Игорь Лавров призвал оградить 

детей и подростков от политических манипуляций, сообщила 

"Ставропольская правда" от 23 января.  Он отметил, что люди, 

призывающие к подобным протестам, не осознают негативного влияния на 

детей и подростков. Парламентарий подчеркнул, что особое внимание на 

поведение детей следует обратить родителям. Он также отметил важность 

действий сотрудников правоохранительных органов, которые стараются 

оградить молодѐжь от "страшного воздействия". 

Газета "Вечерний Ставрополь", № 9 от 23 января написала о 

мероприятиях, посвящѐнных 78-й годовщине освобождения Ставрополя от 

немецко-фашистских захватчиков, которая была отмечена двумя 

символичными событиями. Ровно в полночь 21 января установленные по 

всему краю часы обратного отсчета начали отсчет времени до 76-й 

годовщины Великой Победы. А в 8 утра состоялась торжественная передача 

юнармейцам Поста № 1, несущим караул у Вечного огня, копии боевого 

знамени прославленной 53-й отдельной кавалерийской дивизии, 

сформированной в Ставрополе в самом начале войны - в июле 1941 года. В 

церемонии передачи боевого знамени принял участие председатель Думы 

Ставропольского края Геннадий Ягубов. 

На сайте газеты "Ставропольская правда" от 24 января была 

опубликована информация об открытии в Думе Ставропольского края 

выставки художника Владимира Шегедина. Она посвящена 78-й годовщине 

освобождения краевой столицы от немецко-фашистских захватчиков. На 

выставке представлены картины, написанные Владимиром Александровичем 

в разные периоды жизни, начиная с 1967 года по настоящее время. 

"Владимир Александрович – художник, который прошел страшные военные 
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годы, но сохранил в своем сердце любовь к родине и к жизни", – отметил 

спикер краевой Думы Геннадий Ягубов. 

Председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов совершил 

рабочую поездку в Буденновск. Он принял участие в конференции 

Буденновского местного отделения партии "Единая Россия". В повестке 

мероприятия – отчет о деятельности местного отделения за минувший год и 

избрание его секретаря. Им стал глава Буденновского муниципального 

округа Андрей Соколов. В Буденновске спикер краевой Думы вместе с 

депутатом Антоном Крисановым обсудили проблему неконтролируемого 

выпаса крупного и мелкого рогатого скота. С жалобами на это в адрес 

парламентариев неоднократно обращались жители округа. Депутаты 

отметили, что этот вопрос нуждается в законодательном регулировании. 

Также на округе глава краевого парламента провел прием граждан. Вопросы, 

поднятые во время общениями с горожанами, касались трудоустройства, 

ЖКХ, ремонта учреждения дополнительного образования школьников. Всем 

заявителям были даны разъяснения, решение проблем взято на личный 

контроль председателя Думы (3 публикации). 

Прокуратура Ставропольского края по запросу депутата краевой думы 

Николая Новопашина проведет проверку в домах престарелых и 

социальных учреждениях с круглосуточным пребыванием граждан пожилого 

возраста. "С привлечением специалистов контролирующих органов 

инициирована проверка соблюдения требований федерального 

законодательства. О результатах сообщат дополнительно, думаю, многим 

будет полезно узнать, что у нас происходит в этом поле деятельности", - 

сообщил Новопашин (13 публикаций). 

На Ставрополье продолжается акция "Помоги учиться дома" по 

поддержке детей, перешедших на дистанционное обучение в условиях 

пандемии, написала газета "Степновские вести", № 5 от 26 января. Цель 

акции – обеспечение учащихся из нуждающихся семей планшетами, чтобы 

они могли осваивать школьную программу онлайн. Всего с июня 2020 года в 

Ставропольском крае выдано более 650 планшетов и ноутбуков. 

Руководитель Регионального исполнительного комитета Ставропольского 

регионального отделения Партии, депутат Думы СК Дмитрий Шуваев 

вместе с депутатом Государственной Думы РФ Алексеем Лавриненко 

побывали в многодетных семьях в самых отдаленных селах Степновского и 

Советского округов и вручили планшеты и ноутбуки. "В период пандемии, 

когда мы жили в условиях жесткого ограничения, работа средних учебных 

заведений осуществлялась в дистанционном режиме. В связи с 

этим партией "Единая Россия" был организован проект "Помоги учиться 

дома". Он ориентирован в первую очередь на оказание помощи семьям, в 

которых дети не имеют технических средств для дистанционного обучения. 

Наши партийцы, активисты, депутаты всех уровней активно подключились 

к этому проекту и смогли собрать сумму, на которую были куплены 

планшеты и компьютеры для таких школьников. Потребность в этой акции 
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очень высокая, постоянно поступают новые заявки. Поэтому работа 

проекта продолжается и мы не планируем останавливаться. Ведь обучение 

должно быть доступным для всех детей", - рассказал Дмитрий Шуваев. 

Сюжет о визите парламентариев также показал телеканал "Своё ТВ" от 27 

января. 

В Пятигорске нуждающейся семье из микрорайона "Новопятигорск" 

технику передал депутат Думы Ставропольского края Алексей Раздобудько. 

Школьница Анастасия получила от парламентария планшет и сладости (2 

публикации). 

На базе учебного военного центра Северо-Кавказского федерального 

университета состоялось торжественное открытие Месячника оборонно-

массовой работы. Мероприятие посвящено 94-ой годовщине образования 

ДОСААФ России и Дню защитника Отечества. Гостями праздника стали 

заместитель председателя Думы Ставропольского края Ольга Дроздова, 

депутат Думы Ставропольского края Сергей Шевелев. В рамках Месячника 

пройдут конкурсы военно-патриотической песни, будут организованы 

экскурсии по местам боевой славы, а также спортивные, культурные и 

просветительские мероприятия (3 публикации). 

Правительство России выделило регионам страны 4,7 миллиарда 

рублей на компенсацию затрат на производство муки и хлеба. 

Ставропольский край получил в общей сложности 164,7 миллиона рублей, из 

которых мукомольным предприятиям выделяют 116 миллионов рублей и 

производителям хлеба – 48,6 миллиона рублей. Эта мера должна помочь 

удержать цены на хлеб на нынешнем уровне. По словам вице-спикера думы 

Ставрополья Александра Кузьмина, в первую очередь речь идет о ценах на 

самые популярные и доступные сорта хлеба. Депутат также рассчитывает, 

что удастся сдержать рост цен на макароны и муку ставропольского 

производства (3 публикации). 

В Международный день инвалидов в Ставрополе открылся первый в 

СКФО специализированный многопрофильный центр обучения и 

обеспечения техническими средствами реабилитации "Форпост-Мед". Как 

написала газета "Ставропольская правда", № 7 от 27 января, большой 

интерес к работе центра проявила председатель комитета Думы 

Ставропольского края по социальной политике и здравоохранению 

Валентина Муравьёва. Она высказала идею об объединении на базе центра 

всех, кто занимается социальной поддержкой инвалидов. Речь прежде всего 

идет о совместных усилиях в этом направлении краевых минздрава и 

минсоцзащиты, общественных организаций инвалидов, учитывая, что 

возможности обучения на базе центра широки и разнообразны. А по 

большому счету речь идет о создании на Ставрополье эффективной системы 

долговременного ухода за инвалидами. 

У депутатов "Единой России" возникли вопросы к родителям и 

педагогам школьника, который станцевал лезгинку у "Вечного огня" в селе 

Донском Ставропольского края. "Я не понимаю, куда смотрели родители 
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этого парня? Кроме того, большие вопросы к патриотическому воспитанию 

в школе, в которой учится этот мальчик", - возмутился поступком 

подростка депутат Думы Ставропольского края Сергей Шевелёв, который 

координирует в регионе партийный проект "Единой России" "Историческая 

память". Парламентарий выразил свое возмущение тем фактом, что 

"молодежь не знает своей истории" и "не понимает, насколько важно чтить 

память воинов, отдавших свои жизни" за мир в России. Более того, по его 

оценке, сегодня "таких, к сожалению, очень много". Сергей Шевелёв 

призвал всех, от кого это зависит, "срочно заняться воспитанием", причем - 

не только подрастающего молодого поколения, но и родителей молодых 

людей, а также их педагогов (4 публикации). 

26 января в Ставрополе в конференц-зале Ставропольского 

регионального отделения Российского военно-исторического общества  

состоялся круглый стол "Связующая нить: Ленинград-Ставрополь", 

посвященный 77-й годовщине снятия блокады Ленинграда и всероссийской 

акции "Блокадный хлеб" под председательством депутата Думы 

Ставропольского края Сергея Шевелёва.  Участие в мероприятии также 

принял первый заместитель председателя Думы Ставропольского края 

Дмитрий Судавцов. Обращаясь к участникам, Сергей Шевелёв отметил, 

что важно помнить подвиг и самоотверженность защитников и жителей 

Ленинграда, которые внесли неоценимый вклад в победу над фашизмом (4 

публикации). 

К Международному дню образования центр поддержки гражданских 

инициатив в Ставропольском крае совместно с Пятигорским 

государственным университетом провели мероприятие в рамках акции "Мой 

выбор". "В рамках этой акции мы организовали для воспитанников детского 

дома №32 города Пятигорска онлайн-экскурсию по Пятигорскому 

государственному университету. Надеюсь, это поможет будущим 

студентам определиться и сделать верный выбор своей профессии", - 

отметил депутат Думы Ставропольского края, региональный координатор 

ЦПГИ, член фракции "Единой России" Алексей Раздобудько (2 

публикации).  

Различных недостроев в реестре краевого минстроя немало. На 

практике это означает колоссальный объѐм "замороженных" средств в 

объектах, которые простаивают в разной степени готовности и не могут 

использоваться по назначению. Ранее профильный комитет Думы 

выработал рекомендации о мерах по сокращению объемов незавершенного 

строительства в регионе. Теперь депутаты проверили, как они выполняются, 

на примере Краевого бюро судмедэкспертизы. Сюжет об этом был показан в 

новом выпуске программы "Парламентский вестник" на телеканале "Своё 

ТВ" от 26 января. Кроме того, были показаны сюжеты об участии краевых 

парламентариев в торжественном митинге в честь освобождения Ставрополя, 

а также открытии в здании Думы региона выставки работ ставропольского 

художника, ветерана Великой Отечественной войны Владимира Шегедина.  
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Федеральное законодательство поступает "не совсем верно", 

наращивая издержки предпринимателей, считает зампредседателя комитета 

Думы Ставропольского края по аграрным и земельным вопросам, 

природопользованию и экологии Виктор Надеин. Такое заявление он сделал 

на встрече в Торгово-промышленной палате края, где предприниматели и 

чиновники обсуждали изменения в патентной системе налогообложения. 

Депутат также упомянул глобальный переход на онлайн-кассы, который в 

2019 году потребовал от предпринимателей немалых дополнительных затрат. 

"Безусловно, общая федеральная тенденция лично мне не импонирует. Если 

мы берем в совокупности нагрузку по социальным выплатам, по кассовым 

аппаратам (минимальный кассовый аппарат 16 тысяч рублей в год). Если 

все это рассчитывать даже не на районный центр, а на какое-нибудь село 

Чернолесское с 6 тысячами жителей, то эти все 15 тысяч на кассовый 

аппарат становятся существенной суммой. Поэтому федеральный 

законодатель, на мой взгляд, идет не совсем верно", — отметил Надеин. 

Депутат краевой Думы Ставропольского края Аркадий Торосян в 

Кисловодске провел прием граждан. Вопросы, с которыми жители 

обратились к депутату, касались, в частности, предоставления жилья 

ребенку-инвалиду, трудоустройства молодых специалистов. Другими 

важными темами для обсуждения стали социальное обеспечение детей с 

серьезной патологией, строительство школы и детского сада в Кисловодске. 

В адрес депутата также поступили обращения жителей округа по вопросам 

строительства городской бани и реструктуризации долгов по капитальному 

ремонту. Особняком стоял вопрос прокладки газовых линий по улице 

Калинина. "Сегодня существует необходимость отопления новых корпусов 

«Юг Спорта» — крупнейшего на юге Российской Федерации центра 

спортивной подготовки сборных и клубных команд. Газопровод ведется в 

рамках реализации масштабного проекта по реконструкции 

спорткомплекса, – разъяснил Аркадий Торосян (2 публикации). 

Предстоящее слияние трех российских партий стало одним из самых 

обсуждаемых политических событий января. "Левые" решили укрупняться, в 

результате чего лидеры партий "Справедливая Россия", "За правду" и 

"Патриоты России" начали объединить силы. Члены объединяющихся 

партий признают, что решение было целенаправленно принято в преддверии 

выборов в новый созыв Госдумы, которые пройдут осенью текущего года. 

Расчет на то, что формирование нового альянса позволит им претендовать 

как минимум на второе место в парламенте. Однако, вместе с тем, над 

членами образованной партии "Справедливая Россия — Патриоты — За 

правду" нависает угроза существенных разногласий. Эксперты полагают, что 

столь непохожие политические объединения могут "не ужиться" и даже 

"погасить" преимущества друг друга. О том, как ситуация будет развиваться 

в ставропольском отделении обновленной "Справедливой России" рассказал 

его руководитель Александр Кузьмин. Он также оценил перспективы на 

будущих парламентских выборах, заявив, что с засильем одной партии 
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необходимо покончить. "В дискуссии рождается истина, а когда в краевой 

думе сидит 42 человека из "Единой России", один из "СР", пара коммунистов 

и пара "ЛДПР", какие законы могут приниматься? Даже если я буду орать 

во все колокола, меня, может быть, услышат народ и пресса, а люди, 

которые главенствуют в парламенте — нет. Мир "левеет", самое главное — 

справедливость. Мы все уже увидели — развалили медицину, развалили 

образование. Я надеюсь, что все эти драконовские антинародные законы — 

и по мусоркам, и по пенсионной реформе — будут пересмотрены", —

 пояснил Кузьмин (2 публикации). 

В газете "Ставропольская правда", № 7 от 27 января была 

опубликована информация о характере обращений граждан, поступивших в 

Думу Ставропольского края в 2020 году и об итогах их рассмотрения.   

 

Поздравления, обращения депутатов 

Поздравление Г.В. Ягубова с Днѐм российского студенчества 

опубликовали газеты "Ставропольская правда", № 6 от 23 января,   

"Вестник Прикумья", № 4 от 23 января, "Нива", № 4 от 22 января, "Звезда 

Прикубанья", № 5 от 22 января, "Заря", № 4 от 22 января, "Приманычские 

степи", № 4 от 22 января.  
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